
Hamburg den 30.06.2023 
 

Protokoll der Elternratssitzung vom 29.06.2023 um 20:00 Uhr im 
neuen Hamburger Klassenhaus der Schule Frohmestraße 

 
 
Sitzungsleitung: Nina Wiese 
 
Protokollführung: Marie Lange 
 
 
TOP 1 Bericht der Schulleitung  
 
Herr Reich berichtet, dass die letzten Wochen vor den Sommerferien sowohl bei den Kindern als 
auch bei den Erwachsenen etwas von Anspannung geprägt sind. Zum einen haben die anhaltenden 
hohen Temperaturen alle sehr angestrengt, zum anderen bringen Ausflüge und Feierlichkeiten zum 
Schuljahresende viel Aufregung mit sich.  
 
Die Zeugniskonferenzen haben digital stattgefunden. Erstmals werden die Zeugnisse in Kopie an die 
Klassen 1-3 am Dienstag, also dem vorletzten Schultag ausgegeben, um das Original dann am letzten 
Schultag im Tausch gegen die unterschriebene Kopie zu überreichen. Die Schule unterliegt einer 
Dokumentationspflicht und kann so zügiger den Nachweis über die Unterschriften erbringen.  
Am Dienstag wird auch ein gemeinsames „Sommersingen“ der Kinder auf dem Schulhof stattfinden. 
Die Verabschiedungen der 4. Klassen werden klassenweise im Freizeitzentrum stattfinden, wobei den 
Schülern dort ihr Zeugnis überreicht werden wird.  
 
Die Personalsituation im nächsten Schuljahr wird sich dahingehend verändern, dass drei Kolleginnen 
aus verschiedenen Gründen die Schule verlassen. Zwei neue Lehrerinnen, ein Referendar und eine 
Referendarin werden mit Beginn des neuen Schuljahres an unserer Schule anfangen. 
 
Der Verlauf des Bauprojektes geht gut voran. Derzeit wird die Technik der neuen Gymnastikhalle 
installiert, deren Übergabe vermutlich im Oktober/November stattfindet. In den Sommerferien wird 
dann die Zuwegung gebaut werden, damit die neue Gymnastikhalle als Übergangsmensa während 
der Umbauphase der alten Mensa genutzt werden kann.  
Ein neues Spielplatzelement soll auch nach den Sommerferien fertig sein und die Inneneinrichtung 
der Flure, die als offene Lernbereiche konzipiert sind ist in Planung.  
 
Die Infobriefe an die neuen Vorschüler und Erstklässler gehen nächste Woche raus. Die 
Zusammenstellung der Klassen wurde wie immer sehr sorgfältig durchdacht.  
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Seit Dezember 2022 existieren neue Bildungspläne, die nun in einem etwa dreijährigen 
Anpassungsprozess in das schulinterne Curriculum integriert werden. Die Schule Frohmestraße ist 
darüber auch im Austausch mit anderen Grundschulen im Umkreis, um sich gerade im Bereich der 
„kleinen“ Fächer, wie zum Beispiel Religion, ein Bild zu machen. 
Das Thema Religion warf dann aus Kreisen der Eltern einige Fragen auf, die Frau El Bergui durch 
Einblick in die Themenwelt des modernen Religionsunterrichts beantworten konnte. Wichtig ist für 
die Kinder das neutrale Kennenlernen der größten Weltreligionen, das Entdecken der 
Gemeinsamkeiten und das Erkennen der Werte, auch außerhalb des religiösen Kontextes.  
Grundsätzlich wendet sich der Religionsunterricht an alle Schülerinnen und Schüler – ungeachtet der 
persönlichen Überzeugungen und religiösen Prägung. Ungeachtet dessen ist eine Abmeldung vom 
Religionsunterricht durch die Erziehungsberechtigten laut §7 Abs. 3 HmbSG ohne Angabe von 
Gründen möglich. 
Die Schule wird überlegen, wie dieses grundlegende Recht auf Abmeldung vom Religionsunterricht 
zukünftig besser an die Elternschaft kommuniziert werden kann, damit keine Fragen offenbleiben. 
 
Auch das Thema Digitalisierung ist an der Schule Frohmestraße weiter im Fortschritt, es existiert ein 
von Frau Katrin Lange (GBS) erstelltes Digitalisierungskonzept und für das kommende Schuljahr sind 
weitere Fortbildungen geplant.  
 
Die Kürzungen des Schachanteils aus dem Unterrichtskonzept hat in den Kreisen der Eltern für 
Enttäuschung gesorgt und wurde auch von Elternseite in dieser Elternratssitzung angesprochen.  
Um die Zertifizierung „Schachschule“ halten zu können, können derzeit nicht alle Parameter erfüllt 
werden. Trotzdem wird das Thema weiterhin an der Frohmeschule existieren. Da sich in der 
Vergangenheit gezeigt hat, dass die Begeisterung dafür nicht an alle Kinder zu vermitteln ist, soll das 
Thema Schach nun zwangloser vermittelt werden. Die Kinder werden in Stufe zwei mit den Grundlagen 
vertraut gemacht und alle Kinder, die ein Interesse daran haben, können im Rahmen der 
Begabtenförderung und den Kursen der GBS das Schachspiel weiterhin Bestandteil ihres Schulalltages 
sein lassen. 
 
TOP 2 Bericht der GBS-Leitung 
 
Herr Brockmann greift das Thema Schach gleich auf und berichtet, dass man auch mit dem 
Schachtrainer des Vereins „Königsspringer“ in der Planung für das nächste Schuljahr sei, in dem die 
Kurse nun wieder verbindlicher stattfinden sollen. Zudem auch Leichtathletik, Sportförderung, 
Mädchenfußball und offene Kurse.  
 
Der Ganztagsausschuss hatte zuletzt das Thema Schulessen auf der Agenda. Sie schauen sich 
Essenskonzepte an einer anderen Schule an, um dann in der Übergangsphase in der neuen 
Gymnastikhalle neue Abläufe zu erproben. Leider wird auch der Preis für das Schulessen im neuen 
Schuljahr wieder erhöht werden. Hierzu geht noch eine Elterninformation raus.  
 
Die Fußballturniere gehen nun zu Ende und die Siegerehrung naht. Leider hat es dieses Jahr neben 
viel Spaß auch ein wenig Unmut in den Reihen der zweiten Klassen gegeben. Man ist jedoch sehr 
bemüht, die Wogen zu glätten und die Kinder zu unterstützen, den Ärger hinter sich zu lassen.  
Bei der Siegerehrung werden neben den Urkunden und dem Pokal auch neue Klassenfußbälle an alle 
Klassen überreicht.  
 
Das Sommerfest der GBS war ein voller Erfolg. Es gab viel Unterstützung aus den Reihen der Eltern 
und die Kinder hatten einen tollen Tag! Der Erlös aus den Einnahmen liegt im Bereich von 800,-. 
 
Auch in der GBS wird es Personalveränderungen geben, allerdings sind aktuell noch zwei Stellen 
offen, da die Personalsituation allgemein angespannt ist und es schwierig ist, neue Kolleginnen und 
Kollegen zu gewinnen.  
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In den Ferien wird die GBS durchgehend verfügbar sein, da die Frohmeschule dieses Jahr dran ist, für 
andere Schulen die Vertretung der Ferienbetreuung zu stellen. Geplant sind neben Ausflügen auch 
eine Schulübernachtung und der Besuch des „Kinder-HIT-Tages“, einem Aktionstag der Hamburger 
Polizei und Feuerwehr. 
 
TOP 3 Berichte aus anderen Gremien 
 
KER – der Kreiselternrat tagte in der Grundschule Bindfeldweg (siehe Protokoll ) 
 
SV – der Schulverein tagte und plant aktuell die Veranstaltungen im kommenden Schuljahr, einen 
neuen Flyer und die Vorstellung bei den Eltern der neuen Schüler*innen. 


